

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Kesimpulan dari penelitian dan pengembangan yang berjudul “Pengembangan Media Pembelajaran menggunakan Aplikasi *InShot* untuk Pembelajaran Berdiferensiasi Konten Pada Materi Haji dan Umroh Kelas X di MAN 2 Tuban” dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Prosedur pengembangan media pembelajaran berupa video presentasi pembelajaran menggunakan aplikasi *InShot* untuk pembelajaran berdiferensiasi pada mata pelajaran fikih materi haji dan umroh kelas X di MAN 2 Tuban yang dikembangkan dengan metode penelitian R&D model ADDIE yang terdiri dari lima tahapan yaitu *analysis* (analisis), *design* (desain), *development* (pengembangan), *implementation* (implementasi), dan *evaluation* (evaluasi). Setelah melewati tahapan tersebut media pembelajaran berupa video presentasi pembelajaran dinyatakan sangat layak.
2. Dari proses validasi media pembelajaran menggunakan aplikasi *InShot* berupa video presentasi pembelajaran pada pembelajaran berdiferensiasi konten mata pelajaran fikih materi haji dan umroh dari para ahli, respon pendidik dan peserta didik. Aspek media memperoleh rata-rata presentase 82% dengan kriteria sangat layak. Penilaian video presentasi pembelajaran pada aspek bahasa memperoleh presentase 94% dengan kriteria sangat layak. Serta penilaian yang didapatkan pada

aspek isi mendapatkan presentase 97,5% dan aspek penyajian mendapatkan presentase 90% dengan kriteria sangat layak. Selain itu, hasil uji kelayakan berdasarkan penilaian pada angket pendidik diperoleh presentase 95% dan respon peserta didik diperoleh presentase 87,2% dengan kriteria sangat layak. Dengan demikian, dapat disimpulkan bahwa media pembelajaran menggunakan aplikasi *InShot* berupa video presentasi pembelajaran pada pembelajaran berdiferensiasi konten mata pelajaran fikih materi haji dan umroh teruji kelayakannya.

B. Saran Pemanfaatan, Diseminasi, dan Pengembangan Produk Lebih Lanjut

Agar media pembelajaran berupa video presentasi pembelajaran menggunakan aplikasi *InShot* untuk pembelajaran berdiferensiasi pada mata pelajaran fikih materi haji dan umroh dapat dimanfaatkan dengan maksimal, maka perlu diberikan saran sebagai berikut:

1. Saran Pemanfaatan

Berdasarkan penelitian dan pengembangan yang telah dilakukan, berikut beberapa saran bagi pengguna:

- a. Bagi pendidik: Video presentasi pembelajaran menggunakan aplikasi *InShot* ini dapat digunakan sebagai alat bantu untuk menyampaikan materi pelajaran pada saat proses pembelajaran pada pembelajaran berdiferensiasi.

- b. Bagi peserta didik: Video presentasi pembelajaran menggunakan aplikasi *InShot* dapat dimanfaatkan sebagai sumber belajar yang dapat mempermudah untuk memahami materi pelajaran yang dikemas dengan menarik sesuai dengan karakteristik masing-masing peserta didik.
- c. Bagi peneliti: Video presentasi pembelajaran menggunakan aplikasi *InShot* ini dapat menambah pengetahuan mengenai pengembangan media pembelajaran serta dapat menjadi referensi dalam melakukan kegiatan penelitian atau pengembangan lebih lanjut.

2. Saran Diseminasi

Media pembelajaran berupa video presentasi pembelajaran menggunakan aplikasi *InShot* pada pembelajaran berdiferensiasi konten diharapkan dapat bermanfaat bagi seluruh siswa kelas X di MAN 2 Tuban maupun sekolah-sekolah lain yang menerapkan kurikulum merdeka. Peneliti menyarankan ketika akan mengembangkan suatu produk penting untuk memperhatikan kembali prosedur atau tahapan yang harus dilakukan dalam penelitian pengembangan. Penyebaran produk ini juga dapat dilakukan untuk mendapatkan saran atau masukan agar dapat menghasilkan produk yang lebih baik lagi.

3. Saran Pengembangan Produk Lebih Lanjut

Media pembelajaran menggunakan aplikasi *InShot* yang dikembangkan peneliti adalah video presentasi pembelajaran dengan materi haji dan umroh pada pembelajaran berdiferensiasi sehingga disesuaikan dengan kebutuhan masing-masing peserta didik. Bagi semua pihak yang ingin mengembangkan produk lebih lanjut, bisa dengan cara menambahkan materi lain agar produk lebih bervariasi, karena produk ini hanya terpaku pada materi haji dan umroh. Selain itu, dapat dilakukan pengembangan pada bagian desain produk dengan menambahkan animasi atau gambar lain agar produk lebih menarik lagi.

